



COMMUNIQUE DE PRESSE

Villeurbanne, le 9 décembre 2025

La SVU lance un service gratuit de collecte de cartons auprès des commerçants des Gratte-Ciel

Dans le cadre du Démonstrateur de Ville Durable, la Société villeurbannaise d'urbanisme (SVU), partenaire du projet lauréat « la logistique en quartier dense apaisée », lance une expérimentation d'un service de collecte de cartons en cyclogistique à destination des commerces du centre-ville de Villeurbanne. Après une semaine de mise en place, 430 kg de cartons ont pu être collectés auprès de 38 commerçants.

Des ateliers commerçants, organisés dans le cadre du projet de "Démonstrateur de Ville Durable" porté par les collectivités et la SVU, ont montré que la gestion des déchets est un sujet de préoccupation pour les commerçants.

A ce titre et afin d'étudier la mutualisation d'un service logistique au bénéfice de ses clients, la SVU souhaite tester la collecte de leurs cartons en vélo cargo. **Ce service, proposé gratuitement et à titre expérimental**, se déroulera pendant le mois de décembre, période de forte activité pour les commerçants.

ELISE et Elle cartonne ont été mandatées par la SVU pour assurer la collecte, le réemploi et le recyclage de ces cartons. Le réseau ELISE est engagé depuis 1997 dans une démarche pionnière visant à mutualiser le recyclage des déchets d'entreprises et la création d'emplois pour les personnes vulnérables ou éloignées de l'emploi. *Elle cartonne* est une association spécialisée dans le réemploi de cartons à Villeurbanne. Elle lutte contre le gaspillage, vise la réduction des déchets et sensibilise les acteurs du territoire à leur impact environnemental, tout en ayant la vocation sociale d'accompagner les femmes en situation de précarité vers le retour à l'emploi.

L'appel à manifestation d'intérêt (AMI) « Démonstrateurs de la ville durable » intervient dans le cadre du plan d'investissement France 2030, piloté et financé par l'État et la Banque des Territoires. Il a pour objectif d'accompagner les innovations dans le cadre de la transition écologique des territoires, en créant un réseau de démonstrateurs, à l'échelle d'îlots ou de quartiers, illustrant la diversité des enjeux de développement durable des espaces urbains français.

Le projet « la logistique en quartier dense apaisé », sur la ZAC Gratte-Ciel centre-ville à Villeurbanne, fait partie des 30 lauréats de la deuxième vague de l'appel à manifestation d'intérêt « Démonstrateurs de ville durable ». Il est porté par la Métropole de Lyon et piloté par la SERL, aménageur de la ZAC, en lien avec la Ville de Villeurbanne. La Société villeurbannaise d'urbanisme (SVU), en tant qu'opérateur commercial du centre-ville et des futures surfaces commerciales de la ZAC, intervient dans le cadre du 2^e volet du projet afin de développer un nouveau modèle de logistique urbaine décarbonée pour les centres urbains denses.